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Prefeitura orienta empresários sobre
cadastro do “Cartão Futuro Paraná”

A Prefeitura de Goioe-
rê, através da Secretaria de
Indústria e Comércio, está
alertando os empresários da
cidade sobre o início do ca-
dastro do programa “Car-
tão Futuro Paraná”, que tem
como objetivo, incentivar a
oferta de emprego para
adolescentes entre 14 a 18
anos.

O aumento diário dos casos de Covid-19 em Quarto
Centenário está preocupando as autoridades do município.
Nesta terça-feira, 1º de junho, o prefeito Akio Abe e o
secretário de Saúde, Marcos Marcon, fizeram um apelo à
população. “Nós pedimos encarecidamente à população
para que não promova festas e nem aglomeração, pois os
casos têm aumentado muito na nossa cidade “,  d isse o
prefeito Akio.

Quarto Centenário: aumento
de casos da Covid preocupa

PÁGINA 05

Com tecnologia e investimentos, Polícia
Científica do Paraná é referência no País

No Paraná centenas de
famílias vivem diariamente
o drama de ter um parente,
um amigo, um conhecido
des apar ecid o .  Como
receber a notícia de que um
corpo, ou mesmo restos
mortais, pode ser da pes-
soa que você perdeu e não
tinha, até então, ideia do
que havia acontecido?

Como cruzar todas as variá-
veis possíveis, peças de um
quebra-cabeça complexo,
por meio de provas, períci-
as, evidências e das novas
tecnologias, na busca por um
desfecho, um nome, um ros-
to, uma identidade? A res-
posta está na ciência, mais
especificamente na Ciência
Forense.

Estão prorrogados em
Goioerê, o pagamento do
Imposto Predial e Territo-
rial Urbano -IPTU 2021-
em cota única com descon-
to de 15%. A medida tam-

IPTU e ISS são prorrogados
para o próximo mês de julho

bém vale para a primeira
parcela, caso o contribuin-
te opte pelo parcelamento.
De acordo com a Secreta-
ria Municipal de Fazenda,
além do IPTU,

Uma reunião agendada
para acontecer às 14:30
horas desta quar ta-feira,
no p lenário da Câmara de
Goioerê,  deverá reunir
engenheiros, arquitetos e
desenhistas.  O encontro
tem como objetivo discutir
m ud an ças  no  P lan o
Dir etor  da  c idade .  A
organização  é do Poder
Legislativo.

Reunião vai
discutir ajustes

no Plano Diretor
de Goioerê

PÁGINA 03

Feirantes de Goioerê se
reuniram segunda-feira,
com o prefeito Betinho
Lima, para discutirem a

Feira do Produtor receberá
melhorias na sua estrutura

proposta do vereador Elton
Maia, em mudar o local da
feira para a praça do
camelódromo. PÁGINA 04

Câmara fez entrega de doação
para a Santa Casa de Goioerê

PÁGINA 02
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Câmara fez entrega de doação
para a Santa Casa de Goioerê

Vereadores de Goioerê
estiveram ontem na Santa
Casa, para entregarem uma
série de produtos para a
entidade. Os produtos foram
arrecadados para atender as
necessidades do hospital que
enfrenta algumas dificuldades.

Entre os produtos
repassados, leite integral,
fraldas, garrafas de água
mineral, copos descartáveis e
embalagens para marmitas,
estes últimos, pelo fato de que
após o consumo pelos
pacientes com Covid, os
mesmos são devidamente
descartados.

Na oportunidade, o
presidente “Kleber Paraíba”
falou da importância da doação
e da necessidade de toda a
comunidade fazer uma
corrente do bem em prol da
Santa Casa, que trabalha de
forma incansável para salvar
vidas, na pandemia da Covid-
19.

O Provedor  Ademir
Antonio  de Lima está
agradecendo a ação realizada
pelos vereadores, com apoio
dos colaboradores do Poder
Legislativo. A entrega das doações foi feita ontem na Santa Casa de Goioerê

Reunião vai discutir ajustes
no Plano Diretor de Goioerê

Uma reunião agendada
para acontecer às 14:30 horas
desta quarta-feira, no plenário
da Câmara de Goioerê, deverá
reunir engenheiros, arquitetos
e desenhistas. O encontro tem
como objetivo  d iscutir
mudanças no Plano Diretor da
cidade. A organização é do
Poder Legislativo.

De acordo com o
presidente da Câmara,
vereador ‘Kleber Paraíba’, a
intenção é ouvir sugestões dos
profissionais que atuam no
ramo da construção, visando
ajustar e promover mudanças
no Plano Diretor.

“Há muitas reclamações e
nossa intenção é ouvir estes
profissionais para que eles
possam nos ajudar, inclusive
orientando, já que são técnicos,
o que será melhor no nosso
Plano Diretor”, destaca ele.

O vereador Fábio Plaza
lembra que o Plano Diretor de
Goioerê já uma realidade, mas
existem pontos que precisam
ser discutidos e revistos, como
a questão do recuo de três
metros de cada lado nas
construções.  “Se for um
terreno pequeno, o proprietário

Vista aérea da cidade de Goioerê: rejustes no Plano Diretor

acaba perdendo muito. É um
ponto que precisamos rever”,
cita.

Na visão do vereador Plaza,
a reunião desta quarta-feira é
uma oportunidade que se
apresenta para que os
profissionais da construção
civil possam ser ouvidos. “Eles
são os técnicos e anda mais
justo ouvirmos quem entende
do assunto”, finalizou Plaza.

Doses de vacinas II
O Paraná aplicou até esta

terça-feira (1) 3.721.565 doses
na população, sendo 2.543.062
com a primeira dose (mais de
50% do grupo prioritário) e
1.178.503 com a segunda
(imunização completa). Os
números são do vacinômetro
do governo federal, atualizado
em tempo real pelos
municípios.

PNI
A sede do ministro do Meio

Ambiente, Ricardo Salles, pela
venda do patrimônio verde do
país não alcança somente a
floresta amazônica como
também pode comprometer
uma das últimas reservas da
Mata Atlântica encravada no
cone sul da América Latina: o
Parque Nacional do Iguaçu
(PNI). Estima-se que essa
unidade de conservação, com
185 mil hectares localizada na
fronteira com a Argentina,
abrigue mais de 250 espécies
de árvores, 550 de aves, 120 de
mamíferos, 79 de répteis e 55
de anfíbios. É o último grande
remanescente de Floresta
Atlântica de interior no Brasil,
abrigando árvores como
perobas e canelas, praticamente
extintas na natureza.

Testou positivo
Primeiro-secretário da

Assembleia Legislativa, o
deputado estadual Luiz Cláudio
Romanelli (PSB) foi
diagnosticado com Covid-19.
A informação foi dada pelo
próprio parlamentar, nas redes
sociais. “Recebi há pouco meu
teste para covid-19 e
infelizmente foi detectado o
coronavírus. Vou permanecer
trabalhando em isolamento e
seguir todos os protocolos de
saúde”, escreveu Romanelli.
“Peço aos que tiveram contato
comigo que fiquem alertas para
qualquer sintoma”, afirma ele.

Turismo

Doses de vacinas
O Paraná receberá nos próximos dias mais 397.690 doses

de vacinas contra a Covid-19. São 37.440 da Cominarty, da
parceria Pfizer/BioNtech, e 360.250 da Covishield, da união
entre Fiocruz/AstraZeneca/Oxford. Segundo o informe
técnico do governo federal, as doses são destinadas às
primeiras aplicações em grupos prioritários já contemplados
e, pela primeira vez, povos e comunidades tradicionais e
ribeirinhos. Ainda não há data de envio.

Ciclo de debates sobre a
retomada do turismo no pós-
pandemia, promovido pela
Comissão de
Desenvolvimento Regional e
Turismo do Senado (CDR),
presidida por Fernando Collor
(Pros), autor da iniciativa,
concluiu que retomada do
turismo ocorrerá somente
após a vacinação massiva da
população, exigindo a adoção
de novos protocolos de
segurança em todo o setor e a
redefinição da imagem do
Brasil em relação ao mercado
externo.

Turismo II
A discussão teve como

tema “O Brasil na retomada
do turismo internacional:
estratégias para a ampliação
de turistas estrangeiros no
país”. Presidente da
Federação Brasileira de
Hospedagem e Alimentação
(FBHA) e representante da
Confederação Nacional do
Comércio de Bens, Serviços e
Turismo (CNC), Alexandre
Sampaio, disse que houve 88%
de queda nas viagens
internacionais e na América
do Sul, citando dados da
Organização Mundial do
Turismo.

Reforma tributária
A reforma tributária não

deverá ser grande, mas
melhorará o sistema de
cobrança e de arrecadação
de tributos no país, disse o
presidente da Câmara dos
Deputados, Arthur Lira (PP).
Na avaliação de Lira, o
desmembramento da proposta
de reforma tributária deverá
aumentar as chances de
aprovação de algum trecho.
“A reforma tributária possível
não pode ser a maior, mas
será melhor do que o sistema
atual. Temos que fazer a
melhor reforma possível, não
a maior reforma tributária
impossível”, declarou.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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Prefeitura orienta empresários sobre
cadastro do “Cartão Futuro Paraná”

A Prefeitura de Goioerê,
através da Secretar ia de
Indústria e Comércio, está
alertando os empresários da
cidade sobre o início do
cadastro do programa “Cartão
Futuro Paraná”, que tem como
objetivo, incentivar a oferta
de emprego para adolescentes
entre 14 a 18 anos.

De acordo  com o
presidente da Câmara de
Goioerê, vereador  “Kleber
Paraíba”,  o  programa,
desenvolvido pelo governo
estadual, em parceria com os
municíp ios, subsidia os
empresários com parte do
pagamento do salário pelo
período de três meses, como
ação de auxílio neste período
de pandemia.

O presidente da Câmara,
juntamente com o secretário
de Indústria e Comércio,
Pedro Augusto Godoy e a
gerente da Agência do
Trabalhador, Natalia Sales
Garret, estiveram reunidos
segunda-feira para traçarem
algumas estratégias, visando
fomentar os empresários a
se cadastrarem no programa,
estimulando a contratação de
adolescentes, como incentivo
ao primeiro emprego.

O vereador  “Kleber
Paraíba” explicou que em sua
estada em Curitiba,
recentemente,  v isitou  a

A reunião que começou a discutir a questão do cadastramento de empresários goioerenses ao programa

Secretar ia de Justiça e
Trabalho  e demandou
naquele momento parcerias
de programas que fomentem
o primeiro emprego na cidade,
motivo  pelo  qual está
empenhado em divulgar e
incentivar os empresários de
Goioerê a ader irem ao
programa.

O presidente da Câmara
fez questão de destacar o
trabalho do secretário Pedro
Augusto ,  que fo i muito
elogiado na Secretaria de
Justiça e Trabalho e que está
com as portas abertas para
que Goioerê seja contemplado
com programas e ações
daquela Secretaria.

O Cartão Futuro Paraná é
um programa do governo
estadual, para fomentar a
inclusão de jovens 14 a 18
anos no mercado de trabalho,
que estejam cursando ou já
concluído o ensino médio e
tenha renda familiar per capita
de até meio salário mínimo.
Para participar e receber o

benefício,  o empregador
deverá manter um contrato
de trabalho com um aprendiz
menor de 18 anos.

A empresa que já tem
contrato com aprendiz e
mantiver o contrato terá acesso
a subvenção econômica no
valor de R$ 300,00, por
aprendiz, por um prazo de 90
dias a partir da solicitação.
Aqueles empresários que
contratarem novos aprendizes,
mesmo que em substituição
dos que tiveram o contrato
encerrado durante a pandemia,
terão acesso ao valor de R$
500,00.

Mais informações sobre
o Cartão Futuro e como
solicitar a participação, os
empresários e jovens poderão
procurar  a Agência do
Trabalhador de Goioerê ou
diretamente no link

h t t p s : / /
www.cartaofuturo.pr.gov.br/
pages/cadastro/index.php

IPTU e ISS são prorrogados
para o próximo mês de julho

Estão prorrogados em
Goioerê, o pagamento do
Imposto Predial e Territorial
Urbano -IPTU 2021-  em
cota única com desconto de
15%. A medida também vale
para a primeira parcela, caso
o contribuinte opte pelo
parcelamento.

De acordo com a
Secretaria Municipal de
Fazenda, além do IPTU, foi
prorrogado também o ISS
autônomo, ambos tinham
vencimento no próximo dia
10 de junho.

Ao anunciar a
prorrogação dos impostos,
o prefeito Betinho Lima
enfatizou que a decisão foi
para ajudar os contribuintes
que enfrentam uma série de
restrições impostas pelo
enfrentamento à Covid-19.

A secretária de Fazenda,
Rosely Otani, explica que o
contribuinte continuará
tendo a opção de parcelar o

O prefeito Betinho com a secretária Roseli: mais prazo para pagamento do IPTU

IPTU, pagando a primeira
parcela no dia 12 de julho e
a última no mês de dezembro,
ressaltando que o
contribuinte que tiver em dia
com o imposto concorrerá
no mês de dezembro, após
o prazo da última parcela,
ao sorteio de uma moto, 4
TVs e 4 geladeiras.

http://www.cartaofuturo.pr.gov.br/
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Feira do Produtor receberá
melhorias na sua estrutura

Feirantes de Goioerê se
reuniram segunda-feira, com
o prefeito Betinho Lima, para
discutirem a proposta do
vereador Elton Maia, em
mudar o local da feira para a
praça do camelódromo. O
prefeito  aproveitou  para
anunciar que a administração
também realizará melhorarias
na estrutura da feira no Jardim
Curitiba.

O presidente Elieser
Jesualdo de Souza enfatizou
que nos últimos 40 anos os
feirantes só  ouviram
promessas e que pela primeira
vez um prefeito chama os
profissionais do setor para
dizer que quer melhorar sua
estru tura sem que eles
precisassem pedir por isso.

Betinho Lima agradeceu a
confiança e disse que quer
transformar a Feira do
Produtor em um local moderno
e atrativo  em estru tura,
variedade e qualidade de
produtos comercializados,
motivo pelo qual está firmando
parceria com a UEM para
fomentar a diversificação do

pequeno produtor.
“Toda mudança gera medo

e dúvidas, mas estamos aqui é
para propor uma mudança que
vai melhorar a vida de vocês”,
d isse o  secretár io de

Administração, Gerson de
Brito,  que par ticipou da
reunião.

O prefeito enfatizou que
melhorar a feira foi proposta
de campanha e que desde que

assumiu vem discutindo o
assunto com o secretário de
Agricultura,  Gilberto
Matushita. Com a indicação
do vereador Elton Maia para a
mudança da feira para a praça,

a ideia ganhou força e segundo
a equipe do Planejamento é
uma proposta viável.

“Hoje estamos dando o
pontapé in icial de uma
proposta para a Feira do
Produtor. Queremos entregar
pronto no segundo semestre
de 2022 e resolver de uma vez
por todas a falta de estrutura
que dificulta em dias de chuva,
com o  leva e traz das
armações das barracas e
equipamentos”,  d isse o
prefeito.

O prefeito Betinho Lima durante a reunião com os feirantes de Goioerê

Betinho conversa com um dos feirantes: melhorias

Adesão à fatura digital da Copel
cresceu 46% durante pandemia
Receber a conta de luz por

e-mail já era uma facilidade
para muitos clien tes
habituados à vida digital, antes
da chegada do  novo
coronavírus. Mas a pandemia
transformou hábitos, e mesmo
quem antes estava
acostumado a receber a
fatura no papel está optando
pela confiab ilidade e
praticidade da fatura digital.
Desde março de 2020, foram
mais de 400 mil pedidos para
converter a entrega em papel
para a forma eletrônica de
envio, um aumento de 46%
nos domicílios que adotam esta
opção.

As adesões à fatura digital
e ao débito automático em
conta se transformam em
doações, pela Copel, para o
combate ao vírus no Paraná.
Recentemente, a empresa
entregou 10 respiradores de
leito e 11 ventiladores de beira
de leito para auxiliar pacientes
de Covid-19 na rede pública
de saúde, resultado parcial da
campanha Fatura Solidária,
que continua em vigor.

A ajuda é um reflexo da
atitude de milhares de
paranaenses, como a de Erico
Engelmann, morador  de
Londrina. “Fizemos uma
mudança nos pagamentos
gerais, tornando tudo online.
Pela praticidade mesmo, além
da questão da
sustentabilidade, evitar o uso
de papel”, conta ele. O pedido
foi feito através do site da
Copel, e acabou atendendo
outras necessidades que ele

nem previa: “Ficou mais
prático, porque posso enviar o
documento quando preciso
comprovar o endereço, sem a
necessidade de escanear”,
acrescenta.

Como ajudar
A adesão à fatura digital

pode ser feita através da
agência virtual,  no
site www.copel.com ou pelo
aplicativo da Copel, disponível
gratuitamente nas lojas virtuais
Google Play e App Store.

O cadastro de débito
automático também pode ser
feito pelos canais virtuais de
atendimento. No Banco do
Brasil, é preciso informar o
número do convênio: 13896.

Além disso, é importante
confirmar com o banco se a
adesão foi concretizada e
acompanhar os débitos
mensalmente.

Leitura automática
Com o programa Rede

Elétrica Inteligente, a Copel
trabalha para automatizar o
processo de leitura do consumo
de energia, o que reduzirá as
emissões de carbono e os riscos
de acidente com o
deslocamento dos leituristas
que hoje visitam mensalmente
as quase 5 milhões de unidades
consumidoras da
concessionária de distribuição,
em todo o Estado . A
implantação está planejada

para acontecer ao longo dos
próximos anos.

Após a exper iência
desenvolvida com os clientes
atendidos em média e alta
tensão, e a implantação bem-
sucedida de um projeto piloto
em todo o município de
Ipiranga, na região Centro-Sul
do Paraná, agora os medidores
inteligentes chegam a Pato
Branco, no Sudoeste, e até o
final do próximo ano estarão
em outras 72 cidades da região.
Eles emitem as informações de
consumo para uma central, o
que permite também ao cliente
ter um acompanhamento de
seu consumo diário pelo
aplicativo da Copel.

As adesões à fatura digital e ao débito automático em conta se transformam
 em doações pela Copel, para o combate ao vírus no Paraná.

http://www.copel.com
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Quarto Centenário: aumento
de casos da Covid preocupa

O aumento diário dos
casos de Covid-19 em
Quarto Centenário está
preocupando as autoridades
do município. Nesta terça-
feira, 1º de junho, o prefeito
Akio Abe e o secretário de
Saúde, Marcos Marcon,
fizeram u m apelo à
população. “Nós pedimos
encarecidamente à
população para que não
promova festas e nem
aglomeração, pois os casos
têm aumentado muito na
nossa cidade “, disse o
prefeito Akio.

De  aco rd o co m o
secretário Marcos, desde
o início da pandemia, a
cidade registrou 252 casos
da doença e atualmente
está monitorando 103
pessoas, que apresentaram
sintomas parecidos com os
da doença. Ainda segundo O prefeito Akio e o secretário Marcos: preocupação com o aumento de casos da Covid-19 no município

o  s ec re tá rio ,  Quarto
Centenário está com 23
caso s at ivos  e  26
suspeitos.

O apelo das autoridades
es tá  s en do  feito  n o
momento em que não há
mais vagas na UTI da Santa
Casa e nem na Enfermaria
Covid, cujos leitos estão
tod os  o cu pado s.  “ A
situ ação  n ão  é  b oa .
Est am os  viven do  u m
momento muito difícil e
precisamos da colaboração
de todos”, disse o prefeito
Akio.

Na segunda-feira, um
vídeo gravado por um
motorista de ambulância do
município, repercutiu nas
redes sociais. O motorista
alertava que dentro do
veículo havia um paciente
esperando porque não
havia vaga na Santa Casa.

Infecções respiratórias, como gripes
e resfriados aumentam no inverno
Dados da Organização

Mundial de Saúde – OMS -
apontam que por ano, a
gripe cause
comprometimento grave
em 3,5 milhões de
pessoas. Crianças, idosos,
portadores de doença
pulmonar, cardiopatas e
imunocomprometidos são
os mais afetados.

Os números são
importantes e servem de
alerta para a população, em
especial durante o inverno,
quando é comum o
aumento de casos de
problemas respiratórios.

Em Goioerê, o período
de inverno sempre é
marcado pelo aumento de
pessoas que procuram as
Unidades de Saúde com
sintomas gripais ou
resfriados.

Entre as dicas para se
evitar essas complicações
estão, lavar as mãos depois
de limpar o nariz, depois
de trocar fraldas ou ir ao
banheiro, antes de comer e
antes de preparar comida.

Os profissionais de

Nesse período, os cuidados de saúde devem ser redobrados
saúde alertam que o inverno
também pode contribuir
com a Covid-19, que tem
mais probabilidade de se
propagar nesse período,
uma vez que as pessoas
tendem a transitar em locais
fechados e com pouca
ventilação.

Estudantes completam dois meses de
aulas de programação pelo EduTech

Os estudantes da
Educação Integral da rede
estadual estão desde 1º de
abril participando das aulas
de programação do
EduTech. O programa, que
oferece cursos de games,
animação, ciência de dados
e programação em diversas
linguagens, foi agregado à
matr iz curricu lar nas
instituições que oferecem
essa modalidade de ensino.
Em dois meses de aulas, os
alunos já têm demonstrado
aptidão e interesse nas
atividades introdutórias de
programação.

É o caso de Luiz Gustavo
Bento, de 12 anos, que cursa
o  7º  ano  do Ensino
Fundamental na Escola
Estadual do Campo Vila
Nilza, em Iporã. “Gosto
muito de programação.
Sempre assisto às aulas e
participo das meets”, diz o
estudante, que acessa o
conteúdo do curso de Games
e Animação por meio de
uma plataforma digital.
“Estou aprendendo cada
vez mais e pretendo
prosseguir na
programação”.

Anésio da Costa,
professor de Programação e
Tecnologia Computacional,
afirma estar satisfeito com a
participação de Luiz nas
aulas e com o entusiasmo da
turma. “O Luiz Gustavo fez
quase todas as atividades do
curso em uma semana. Está
até pedindo mais para fazer”,
conta. “Os alunos estão
par ticipando bastan te.
Mesmo os que usam
somente o celular estão
conseguindo acompanhar. É

muito bom vê-los avançando
e se aperfeiçoando cada vez
mais”.

AULAS – Com início no
dia 1º de abril e encerramento
no fim do ano letivo, o curso
acontece integralmente em
plataforma online. Nela, os
estudantes têm acesso a todo
o conteúdo do trimestre,
incluindo videoaulas, áudios,
textos, slides e exercícios
(que devem ser feitos,
obrigatoriamente, para que
o aluno evolua para as
próximas etapas do curso).

Além disso, há encontros
semanais via Google Meet,
no contraturno ,  com
professores que estão
disponíveis para passar
orientações e tirar dúvidas.

P ROGRAM A –
Lançado em março deste
ano, o programa EduTech
oferece cursos gratuitos de
programação, games e
animação a estudantes dos
ensinos Fundamental e
Médio da rede pública
estadual. Foram inscritos 65
mil alunos, divididos em 689
turmas.

As trilhas de ensino dos
cursos se dividem por séries.
Dentre as possibilidades para
cada uma delas estão games
e animação,  ciência de
dados, programação front-
end, desenvolvimento mobile
e programação em Java e
em Python. As inscrições
aconteceram entre 9 e 19 de
março,  e também
contemplaram professores
da rede estadual, que
preencheram mil vagas.

Para evitar a transmissão
da Covid-19, assim como
de outras doenças
respiratórias, no frio, os
médicos orientam fazer o
distanciamento físico e o
uso de máscara, dar
preferência a ambientes
ventilados e realizar a

lavagem das mãos sempre.
Já para as crianças, a

dica repassada pelos
profissionais de saúde, é
que elas evitem frequentar
creches e berçários muito
precocemente, manter o
aleitamento materno e
evitar exposição ao tabaco.



CONTRA- CAPA QUARTA-FEIRA, 02 DE JUNHO DE 2021

Com tecnologia e investimentos, Polícia
Científica do Paraná é referência no País

No Paraná centenas de
famílias vivem diariamente o
drama de ter um parente, um
amigo,  um conhecido
desaparecido. Como receber
a notícia de que um corpo, ou
mesmo restos mortais, pode
ser da pessoa que você perdeu
e não tinha, até então, ideia do
que havia acontecido? Como
cruzar todas as variáveis
possíveis, peças de um quebra-
cabeça complexo, por meio de
provas, perícias, evidências e
das novas tecnologias, na
busca por um desfecho, um
nome, um rosto , uma
identidade? A resposta está
na ciência,  mais
especificamente na Ciência
Forense.

Ligada à Secretaria de
Segurança Pública do Paraná,
a Polícia Científica comanda
as perícias de criminalística e
o Instituto Médico-Legal. A
PCP atende todo o sistema de
Justiça, como o Ministério
Público, Tribunal de Justiça,
Justiça Federal, Polícia
Federal, Secretaria de Justiça,
Trabalho e Família do Estado,
dentre outros órgãos, prestando
aproximadamente 100 mil
serviços de Criminalística e
Medicina Legal por ano.

De acordo com o secretário
de Estado da Segurança
Pública, Romulo Marinho
Soares, o desenvolvimento
constante da Polícia Científica
beneficia, além da instituição,
toda a sociedade e, por isso, é
uma das prioridades da pasta.
“Nós estamos trabalhando
para que a Polícia Científica
do Paraná seja a melhor do

O Instituto Médico Legal e o Instituto de Criminalística, braços da Polícia Científica do Paraná, produzem laudos
técnicos, por meio da Ciência Forense, fundamentais para a solução de diversos crimes, como homicídio

Brasil”, afirma.
“A Polícia Científica do

Paraná ilumina o caminho
daqueles que buscam a
verdade e a justiça pela ciência.
A PCP foi cunhada pelas mãos
dos mesmos fundadores da
Universidade Federal do
Paraná, portanto ela tem um
cunho extremamente científico
desde seus primórdios, com o
perito e fundador da UFPR,
doutor Victor Ferreira do

Amaral”, explica o diretor-
geral da Polícia Científica do
Paraná,  Luiz Rodrigo
Grochocki.

Ele afirma que o trabalho
é feito totalmente em cima
de provas objetivas e métodos
científicos. “Não tem dado
subjetivo, o que dá robustez à
prova.  Nós fazemos
pesquisas com instituições de
ensino e pesquisas nacionais
e internacionais, buscando

sempre o que existe de mais
atual de método científico.
Nossas próximas sedes
estarão  dentro  das
universidades porque nós
entendemos que a nossa
or igem e fonte de
conhecimento é Academia,
em todas as áreas da
ciência”, ressalta o diretor-
geral.

A técnica forense age nos
processos de modo científico,

u tilizando métodos
reconhecidos mundialmente na
busca da resolução de atos
criminosos. São da alçada das
Ciências Forenses a
Antropologia Forense,  a
Toxicologia Forense, a
Química Forense, a
Engenhar ia Forense, a
Psicologia Forense, dentre
outras.

“A atividade da Polícia

Científica traz luz à
investigação, desnuda provas
ocultas ao olhar do leigo em
ciências forenses. Torna
visíveis vestígios humanamente
impossíveis de se enxergar
sem o olhar atento do perito
criminal, traduz os sinais
cadavéricos pela medicina
legal”, reforça Grochocki.

O secretário da Segurança
Pública ratifica que o trabalho
da Polícia Científica é essencial
na elucidação de crimes. “A
Polícia Científica do Paraná
assume o papel fundamental
na resolução de crimes por
meio de diversas formas e
técnicas de identificação de
criminosos. Nosso Estado está
em destaque nesta área, nossa
Científica é referência
nacional. A Secretaria de
Segurança Pública do Estado
pretende continuar investindo
em tecnologia e em pessoal a
fim de aumentar a excelência
do trabalho, essencial para
sociedade”, acrescenta.

INSTITUTO MÉDICO
LEGAL – O trabalho do
Instituto Médico Legal, um dos
braços da Polícia Científica,
consiste em fornecer laudos
técnicos,  embasados na
medicina legal, com a finalidade
de contribuir para o julgamento
de causas criminais. Além do
trabalho de necropsia,
popularmente conhecido como
autópsia, o IML do Paraná
conta com diversos
laboratórios científicos no
trabalho de identificação de
corpo, por meio das ciências
forenses.


